



**Xóchitl Monserrath Jiménez del
Agua y Culebro.**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Cultura y medicina

Antropología médica I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo de 2022

Sistemas de símbolos y significados

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

(El poder de los símbolos, Magia, enfermedad y acto médico).

Sir James Frazer consideraba que la magia era conocimiento y explicación de la realidad, según Frazer la magia constituía la cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia, sequía o suerte en la caza. Siendo desmentida a través de los años supliendo esto por el método racional y científico. La magia tiene relación con la enfermedad en la cual abordaremos esto de tres maneras diferentes como lo es la enfermedad y cultura, también se abordará la eficacia simbólica y el acto médico, por último se tomará en cuenta la consideraciones finales, llevando a la conclusión la relación de la magia a través de médico paciente.

Enfermedad y cultura

Esto se refiere al estudio de diversas creencias prácticas y estudios respecto a la enfermedad y correlaciones, haciendo que científicos busquen terapias como técnicas y tratamientos. Encargados médicos de sanidad han correlacionado las tasas de mortalidad con las condiciones socio-económicas. El proceso social de salud-enfermedad, atención de todas las personas; la enfermedad es considerada un episodio individual, sino un hecho social y desde aquí se resaltan tres puntos principales respecto a la dimensión de las enfermedades.

Modelo Médico 2

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Hegemónico

(Reproducción técnica y cultural).

La organización de la medicina alopática, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto, hasta su incidencia en la economía política, pasando por la medicalización de aspectos en la vida cotidiana. Estas críticas se refieren a la práctica biomédica que no únicamente suceden en los países con mayor desarrollo sino que también respecto de los países de socialismo real y de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza, incluida la pobreza extrema. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, pertenecientes al campo feminista al campo lesbico y homosexual, el campo de la salud mental. Dichas críticas no son unívocas, ya que mientras unas subrayan el efecto negativo de lo ideológico/técnicas dominantes, las implicaciones económicas hacen referencia a las ideologías arraigadas que conserva la gente.

Biomedicina: las defensas y las críticas.

Frente a estas críticas la biomedicina reaccionó con diversas de estas. Un sector rechaza el cuestionamiento por considerarlo incorrecto debido a que no habían explicaciones científicas y realizada por sectores que ignoraban o no entendían el aporte real de la biomedicina.

Medicina Tradicional

La medicina tradicional es reconocida como un recurso fundamental para la salud, cosmovisión de los pueblos indígenas representando el conocimiento de la tierra y el uso de plantas medicinales.

La medicina tradicional mexicana procede de culturas diferentes que han determinado el desarrollo de la cultura nacional se produjo entre las culturas prehispánicas del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, permite determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad. así para los recursos humanos que se necesita terapéuticos y prácticas curativas; los colonizadores veían a este tipo de concepción siendo obstáculo de la evangelización y las concepciones mágicas eran de preocupación para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo la distinción de medicina indígena como la occidental donde solo es reconocimiento empírico de recursos naturales empleados para prácticas, en cambio la medicina occidental no veía con gran profundidad como lo fue la indígena. Han cambiado cursos terapéuticos; es un hecho que aún hoy en día la medicina tradicional constituye la mayor parte siendo únicamente complementaria a la medicina académica. La medicina tradicional es asociada a las plantas medicinales, su recurso más accesible y conocido, pero esta es mucho más que botánica medicinal ya que podemos encontrar una gran

Bibliografía

- César Ceriani Cárdenas. (01 octubre 2006). El poder de los símbolos, magia, enfermedad y acto médico
- Eduardo L. Menéndez. (octubre 1998). Modelo médico hegemónico: reproducción técnica y cultural
- Organización Panamericana de la Salud, Organización Mundial de la Salud. (Julio – agosto 2017). Medicina tradicional.